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北京时间 2 月 23 日凌晨，欧冠 1/8 决
赛，尤文图斯客场2比0击败波尔图。不过
这场比赛中令人印象最深刻的一幕并不是
进球，而是两位传奇门将——布冯和卡西
利亚斯的深情拥抱。球场上双方门将是距
离最远的人，但布冯与卡西利亚斯的友谊
则穿越了最远的距离。

这场比赛，是布冯和卡西利亚斯第 18
次正面交锋。今年布冯39岁，卡西利亚斯
36 岁，都被球迷誉为传奇。布冯和卡西利
亚斯都是早早成名，都赢得过世界杯冠
军，也都被视为21世纪乃至史上最出色的
门将之一。21 世纪以来最佳门将之争，也
是布冯和卡西的竞争，可谓一时瑜亮。这
场门将之争也成就了两人超过 20 年的友
谊。2012年欧洲杯决赛，西班牙队4比0大
胜意大利队，赛后卡西第一时间走向布
冯送去安慰。两位传奇的友谊，不只停留
在绿茵场上。卡西2015年夏凄凉离开伯纳
乌之际，布冯第一时间对他表达了支持。
卡西利亚斯也马上回应：“我们相互欣赏，
每次和他的比赛，都让我感到非常快乐。”

两位传奇再次相逢在欧冠赛场。本场
比赛当主裁判布吕希吹响终场哨后，卡西
走向中场，布冯此时已向他走了过来，两
人亲密地拥抱了一下，卡西把右手搭在布
冯的肩膀上，两人愉快地交谈了起来，前
皇马门将甚至还大笑起来。再度拥抱后，
两位门将脱下球衣互相交换，布冯又一次
抱住了卡西利亚斯，而波尔图门将则用右
手轻轻拍着布冯的身体。这一刻，他们更
像是一对久未重逢的兄弟。

欧冠第二回合，回到布冯的主场，两
位传奇将再次相会，让我们期待着那一刻
的到来。 据《北京晚报》

江苏苏宁的胜利与前一天上港有
些类似，全场比赛他们的表现算不上
多抢眼，进攻手段也不多，但一直处
于被动的苏宁却上演绝杀，拿到了一
场艰难的胜利。对于苏宁而言，这场
比赛是球队亚冠联赛历史上在韩国客
场取得的第一场胜利，同时也是三次
参加亚冠正赛首场比赛的第一胜。

亚冠赛场上韩国球队一直是中国
球队的苦主。自从2002年起，中韩球
队之间在亚冠赛场交锋91次，在上港
与苏宁本赛季出战前，中国球队输球
场次高达43场，竟然接近一半。上港
和苏宁这两场连续的胜利，可以说是

为中超球队在韩国正名。
广州恒大则是在主场以 7 比 0 横

扫中国香港东方队，创造了队史亚冠
单场最大赢球比分纪录。一场 7 比
0，让恒大的亚冠联赛总进球数超过
100个，也让广州球迷嗨到极点。

中超三强首轮全部取胜，让人看
到了中超的进步和强大。这是史上最
强的亚冠参赛队，上港、恒大和苏宁
在亚冠身价榜上位列前三，同时也都
是位列亚冠前四的夺冠热门。五轮后
他们能否一起携手出线？能否创造三
队同进亚冠16强的新纪元？我们拭目
以待。 据《新民晚报》

实权掌舵实权掌舵 姚明握有人事权和决策权 拥有一票否决权

不少人担心姚明所获得的仅仅是
一个虚职。以往的经历说明这种担心
并非杞人忧天，不过随着《中国篮协
章程》的修订，局面将彻底改观。新

《章程》第三节第二十七条规定：“主
席办公会议由主席、党委书记、秘书
长、司库等组成，由主席定期召集和
主持，督促、落实全国代表大会和理
事会决议，全面主持本会日常各项工
作的会议决策机制。列席人员由主席
决定。”这就意味着篮协主席拥有绝

对的人事任命权。
此外，新《章程》第三节第二十

五条还特别指出主席可履行的职责包
括：“主持全国代表大会，不具有普
通投票权，但在赞成和反对票数相同
情况下可行使决定性投票权；主持理
事会工作，享有普通投票权，并在赞
成和反对票数相同情况下可行使决定
性投票权。”这就是俗称的“一票否
决权”，也正是行将出任中国篮协主
席的姚明所持有的“尚方宝剑”。

面临问题面临问题 需要尽快确定男女篮新帅人选

姚主席首当其冲要解决的是国家
队的队伍建设。中国男篮在近两届奥
运会小组赛 10 场全败，陷入了 20 多
年来中国篮球的罕见低谷。奥运后，
宫鲁鸣合同到期。在距离 2019 年本
土举行的男篮世界杯只剩下 2 年半
时，中国男篮的主教练仍是未知数。
新一个4年周期里，将迎来世界杯和
奥运会，中国男篮形势严峻。男人们
有些发懵，姑娘们同样恍惚。中国女
篮在里约奥运会上止步小组赛，一直

以来的生存状态又是“孤单寂寞
冷”。如今外教离职，前路仍漫漫。

姚主席的难题之二是深耕中国篮
球土壤，青少年篮球建设决定了中国
篮球的未来。CBA虽红火，但中国篮
球自身的造血体系并不理想。中国男
篮助教李楠曾在采访中指出，中国男
篮在国际赛场挣扎的原因，一是青
训，一是长期在亚洲称雄，却得不到
高水平、高质量比赛的锻炼。此外，
中国篮球文化的氛围也并不如意。

新政曝光新政曝光 国家队变邀请制 延长联赛时间

代表大会后的新闻发布会上，姚
主席的几项新政也被曝光。

首先，国家队将改成邀请制。长
期以来，中国男女篮一直采用征召制
的制度，而在将来将会变更为邀请
制，更加尊重运动员的个人意愿。其
次是延长 CBA 联赛的时间。姚明接
任后非常重要的一项规划，便是联赛
的赛程。“姚明的观点很明确，国家
队要想提高，联赛水平必须提高，做
到这一点，必须有比赛场次这个量的
保证。”一位接近体育总局的知情人
士透露，“联赛赛程肯定会延长，场
次会明显增加不少，相应地，国家队
的集训时间就会缩短。”其三便是成
立职业裁判机构。裁判问题是最近几
年困扰 CBA 联赛发展的最重要问题
之一，而姚明上任后，建立职业裁判

机构和队伍，也是非常重要的计划。
据悉姚明对于裁判制度和裁委会设置
都会有不小的变动。同时，在新闻发
布会上姚明表示将不再担任上海男篮
老板和建设中国的篮球博物馆和名人
堂。而篮协将交出 CBA 联赛公司百
分之三十的股份，这也意味着 CBA
联赛公司在未来会有更大的自主权。

“我希望更多人发展到篮球运动中
来，为促进经济发展和社会文明，提
高公众健康水平，传递社会正能量的
进程中发挥篮球的作用。”姚明在发布
会上表示，“未来中国篮协领导将不辜
负大家的支持与信任，踏踏实实的将
各项工作落到实处，团结篮球界有识
之士，凝聚社会各界的力量，共同迎
接中国篮球一个新的阶段到来。”

晚综

球场上距离最远的两个人
却有着最深厚的友谊
门将之拥很催泪

22月月 2323日上午日上午，，中国篮中国篮
球协会第九届全国代表大会球协会第九届全国代表大会
在北京召开在北京召开，，姚明全票当选姚明全票当选
新一届中国篮协主席新一届中国篮协主席。。随后随后
新一届篮协还设有新一届篮协还设有99位副主位副主
席席，，一位秘书长及一位名誉一位秘书长及一位名誉
主席主席。。99位副主席中位副主席中，，新任篮新任篮
管中心主任李金生管中心主任李金生、、前男篮前男篮
主帅宫鲁鸣主帅宫鲁鸣、、八一男篮主帅八一男篮主帅
阿的江均在列阿的江均在列。。这份名单最这份名单最
大的特点大的特点，，就是有就是有77名来自社名来自社
会的专业人士会的专业人士，，更加专业化更加专业化。。

姚明全票当选中国篮协主席
握有人事权和决策权 国家队球员征召制改为邀请制

上港克韩 苏宁绝杀 恒大狂胜

中超三强同迎亚冠开门红
或许是受到上港客胜首尔FC的鼓舞，2月22日晚的两场

亚冠比赛，江苏苏宁、广州恒大也都接连拿下3分，中超三
强难得在首轮取得全胜。其中，上港、苏宁都是客场击败韩
国球队，含金量颇高，让人对三支球队的前景多了几分期待。

恒大队球员王上源恒大队球员王上源（（上上））庆祝进球庆祝进球。。

姚明姚明

布冯布冯（（右右））深情拥抱卡西利亚斯深情拥抱卡西利亚斯。。

北京时间2月23日，第八届亚冬会速度
滑冰项目在日本带广结束了全部比赛，在
当天进行的最后3项角逐中，中国与日韩选
手差距较大，未能收获奖牌，最终以一金
一银三铜的成绩收官。

中国速滑队在最后一个比赛日中没有
斩获奖牌。男子1500米中国成绩最好的李
佰林名列第11位，女子集体出发最好成绩
是郭丹的第五名，男子集体出发的最好成
绩是杨帆的第七名。

四天比赛结束后，中国速滑队以一金
一银三铜的成绩收官，分别是高亭宇的男
子500米金牌、韩梅的女子5000米银牌、张
虹的女子1000米和1500米铜牌，以及女子
团体6圈追逐赛的铜牌。 据新华社

第八届亚冬会速滑比赛结束

中国获一金一银三铜


